

TRAS SISMO QUE AFECTÓ A LA MINA EL TENIENTE

Mineros están ubicados pero no han podido ser contactados

“Próximas 48 horas son críticas”, afirmó el presidente de la estatal, Máximo Pacheco al detallar las operaciones para la búsqueda de los cinco trabajadores.

AGENCIAS
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: AGENCIAS

La ministra de Minería, Aurora Williams, confirmó que los mineros atrapados en El Teniente, a causa del sismo de magnitud 4.2 registrado el jueves, ya “están ubicados”, sin embargo, todavía falta establecer contacto con ellos.

“La información que nosotros tenemos, que nos ha provisto Codelco (...) es que están ubicados, o sea, se sabe en qué sector de mina Andesita se ha producido y que lo que ocurre es que falta naturalmente el contacto”, indicó.

Precisó que esta “es una operación que tiene 8 niveles y están en un espacio de trabajo en donde, para que entren los equipos, se desarrolle el despegue y las labores propias rescate, deben existir las seguridades para quienes están desarrollando ese trabajo, así como para los fiscalizadores que ya están en el territorio”.

Además, aclaró que la determinación del origen de este accidente “es materia de investigación” y que han solicitado, a través del órgano competente del Servicio Nacional de Geología y Minas, “todos los antecedentes para poder determinar cuáles fueron las causas y si efectivamente presentan algún tipo de incumplimiento por parte



Se emitió una medida provisional de paralización de operaciones subterráneas de El Teniente.

de Codelco”.

“Si bien es cierto que estamos muy abocados en lo que es el rescate y la medida de seguridad que el rescate provea, hay que dar el tiempo necesario para que la investigación pueda desarrollarse y podamos, a través de datos concretos y técnicos, poder determinar cuál es la causa”, agregó.

Cabe mencionar que la autoridad también comunicó que emitieron una medida provisional de paralización de operaciones subterráneas de la mina, lo cual ya había sido implementado por Codelco.

Plan de rescate

El presidente de Codelco, Máximo Pacheco, se refirió al plan de rescate de los cinco trabajadores atrapados, el cual, reconoció, “se desarrolla en un ambiente difícil, las próximas

48 horas son críticas, tenemos una mina que ha sufrido daños y las consecuencias de este movimiento sísmico”.

“Estamos desarrollando dos caminos: el primero es entrar al lugar donde prevemos están atrapados los trabajadores, y para ellos estamos usando equipos telecomandados desde Rancagua. El segundo camino de rescate es entrar a través de los piques de la mina con drones, que nos permite sobrevolar la zona y saber si podemos ingresar por ahí para el rescate”

Trabajadores desaparecidos

Los trabajadores desaparecidos hasta ahora fueron identificados como Moisés Pavez Armijo, Gonzalo Núñez Caroca, Alex Araya Acevedo, Jean Miranda Ibaceta y Carlos Arancibia Valenzuela.

Identificado trabajador muerto

Paulo Marín Tapia, de 48 años, es el trabajador que este jueves falleció a raíz de un derrumbe al interior de la mina El Teniente de Codelco, mientras se desempeñaba en el proyecto Andesita.

La víctima es el único fallecido por ahora tras la tragedia que mantiene otros cinco trabajadores atrapados en el recinto minero. Marín prestaba servicio a la empresa Salfa Montajes, sufriendo las consecuencias de un derrumbe cerca de las 17:34 horas de este jueves.